



Médito

De l'imprévu de la rencontre à la résurrection

Chers frères et sœurs,

Je vous invite à entrer dans un chemin avec moi, aujourd'hui, le temps de la lecture de ce Médito, un chemin à plusieurs étapes : De l'intérêt de la rencontre pour vivre de la Vie offerte à Pâques par le Christ ! Première étape : Les Églises font le constat depuis quelques décennies que **les temples sont moins pleins**, que les enfants de parents paroissiens quittent la paroisse adolescents ou ne reçoivent pas d'éducation religieuse protestante (pour les laisser libres de choisir, par manque de temps, en les inscrivant dans un établissement privé catholique...), que le Covid a créé une distance pour certains paroissiens (priorité placée ailleurs, éloignement géographique). Étape de constatation, d'analyse, pour semer de nouvelles graines **tel le semeur des paraboles qui est à l'image du royaume de Dieu, qui rend visible la présence de Dieu aux yeux de tous (Mc 4, 26-32)**.

Avançons ensemble puis passons à l'étape suivante. Deuxième étape : Un autre élément plus ancien qui explique en partie celle d'avant : le XX^e siècle a été un siècle charnière pour les Églises, **le siècle de l'Église sociale** : création de multiples associations d'entraide, engagement de nombreux protestants dans le social, le politique ou le syndical. Les valeurs du protestantisme ont été mises en pratique, ce qui a permis de délaissé le côté très intellectuel de la foi protestante des siècles précédents. Par contre, à cette époque, il était de coutume de ne pas dire la raison fondamentale de son engagement, de rester discrets pour « s'engager auprès de tout le monde dans sa grande diversité ». Lors des engagements, il n'y a eu que rarement le témoignage de leurs raisons d'être : la foi. Pour beaucoup, les valeurs sont restées mais la relation à Dieu s'est estompée, éloignée, par manque de nourriture spirituelle avec des frères et sœurs dans une paroisse.

Troisième étape : Depuis 2013, l'Église protestante unie de France, communion luthéro-réformée, dont nous faisons partie, est née. Son slogan : « Église de témoins ». Elle cherche à rééquilibrer **les deux faces de la vie du chrétien : à la fois acteur engagé pour tous et paroissien présent et engagé dans sa paroisse, en fait à la fois Marthe et Marie**. Rappelez-vous ou découvrez cette rencontre entre Jésus et deux sœurs, Marthe et Marie, le soir d'un deuil de leur frère Lazare.

Marie s'installe auprès de Jésus et ils se parlent, Marthe s'agite autour, elle rend service et elle n'arrête pas, elle se plaint même d'être seule à bien accueillir Jésus, à l'accueillir comme il faut. **Jésus lui répond : « Marthe, Marthe, tu t'inquiètes et tu t'agites pour beaucoup de choses. Une seule est nécessaire. » (Lc 10, 38-42 avec Jn 11).**

Quatrième étape : **La rencontre est au cœur de la foi**, elle est le cœur de l'engagement chrétien pour à la fois nourrir sa relation à Dieu et vivre engagé avec tous et faire approcher le Royaume de Dieu. L'homme français reste un humain, par définition, il a besoin de spiritualité, il la cherche à un moment de sa vie s'il n'a rien reçu petit : **soyons visibles et osons la rencontre !** Il n'est plus nécessaire aujourd'hui de systématiquement rester derrière un écran pour regarder un culte enregistré, **allons à la rencontre !** La zone géographique des lieux d'habitation de nos paroissiens a grandi, rejoignant le nord du Val d'Oise ou l'Oise, **allons à la rencontre !** Un « Culte de maison », dont l'accent est mis sur la convivialité, existe depuis plus d'un an à Presles, deux autres lieux sont en cours d'analyse : L'Isle-Adam et Persan, deux villes ayant une gare et à forte croissance démographique. Et pourquoi pas Cormeilles-en-Parisis, au sud-ouest, à grande densité démographique et mal desservie ? Investissons-nous dans ces projets, portons-les en prière, parlons-en ensemble et autour de nous, accueillons chez nous, invitons : « Venez et voyez ! »

Cinquième étape : **De l'imprévu de toutes ces rencontres sortiront de beaux fruits !** En effet, chaque rencontre a une part d'imprévu. Comme chaque culte est différent, par ceux qui sont là, par la fraternité renouvelée qui se partage, par les rencontres qui se font. Chaque rencontre à la fois spirituelle et à l'écoute des besoins de l'autre a une part d'imprévu, c'est en cela qu'elle mène à la Vie donnée par le Christ, à la Résurrection commémorée à Pâques !

Sixième étape : **La Résurrection vécue par chacun !** Nous voici arrivés au bout d'un chemin menant à Pâques, là où « Jésus-Christ est mort et ressuscité pour nous » prend tout son sens : nous avons pris un chemin ensemble, nous avons osé la rencontre, nous avons à la fois nourri notre foi et écouté les besoins de l'autre, nous portons dans la prière des engagements nouveaux, nous nous y investissons, et cela donne du sens à notre vie, cela éclaire la puissance de Vie offerte par le Christ, cela nous fait entrer dans une Vie nouvelle qui a du souffle, celui du Saint-Esprit !

Merci de votre lecture, de ce chemin parcouru ensemble et à bientôt, rencontrons-nous !
Amen

Virginie Moyat, votre pasteure

PS : n'oubliez pas votre **abonnement Parpafeuille 2024** car celui-ci a un coût, même envoyé par mail, et votre **adhésion 2024 à l'AVA Aide Vie Actions**, responsable des activités autres que le culte donnant le temps à la rencontre. Merci